

# EL GRADUADOR.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

NÚM. 365.

**PRECIOS DE SUSCRICION.**  
ALICANTE 6 rs. al mes.—Fuera 20 rs. trimestre, remitiendo libranzas ó sellos á la Administracion.—ULTRAMAR y extranjero 30 rs. trimestre.—Anuncios, suscripciones y comunicados á precios convencionales.

Jueves 31 de Agosto de 1876.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**  
Redaccion y Administracion de **EL GRADUADOR**, calle Mayor, número 51, imprenta. Todas las reclamaciones y la correspondencia, debe dirigirse al Director **D. ANTONIO GALDO**.—No se devuelve ningun original.

AÑO II.

ALICANTE 31 DE AGOSTO DE 1876.

## ROMERIA.

Los obispos publican pastorales excitando á sus diocesanos á la peregrinacion á Roma que ha de tener lugar á fines de Setiembre.

Se han organizado además en todas las capitales centros encargados de recibir adhesiones y facilitar el viaje.

(EL POPULAR.)

Las maquinaciones de los ultramontanos no reconocen límites. Aunado este jesuítico partido, gérmen fecundante de la demagogia blanca, de la hipocresía y de las prácticas religiosas, levanta cruzadas que acarreen la ruina y aniquilamiento de nuestra madre patria, y si es derrotada, promueve nuevas empresas que si bien no van apoyadas y sostenidas con artefactos guerreros, envuelven una ruina mil veces mas perniciosa, mil veces mas fatal é intencionada.

Despues de la paz alcanzada á costa de la sangre de inocentes victimas, cuando la tendencia general se muestra dispuesta á cicatrizar la ancha herida abierta en el corazon de la patria, los ultramontanos se reunen, se confabulan, y sabe Dios hasta dónde alcanzarán sus terribles maquinaciones, y qué fruto producirán.

¡Peregrinaciones á Roma! ¿Y para qué? ¿Para rendir homenaje al Santísimo Padre, ó para salvar las almas en pena?

Hé aquí una cosa incomprensible en estos tiempos.

Cuando el célebre Torquemada regia los destinos de la Santa madre Iglesia en España, se comprende que hubiera peregrinaciones; porque entonces el fanatismo estaba en su mayor apogeo, y todo el mundo sabe que á la sombra de la religion y escudados en ella, se cometian los mas horribles crímenes; pero en la época presente, no se conciben esas peregrinaciones, á no ser que se hagan, como decimos mas arriba, por felicitar á S. S. ó por buscar la salvacion de las almas de ciertos pecadores.

Mucho tememos que esas pastorales y esos conciliábulos tiendan á producir nuevos desórdenes en España; puesto que de esas reuniones y de esas pastorales ultramontanas, ha nacido siempre la guerra que ha esquilado nuestro tesoro, que ha agostado nuestros campos, y que ha hecho derramar á torrentes la sangre de nuestros hermanos.

El ultramontanismo, escudado siempre con la religion, ha pretendido socavar los cimientos de las sociedades modernas, y ha ejercido su funesta influencia, cuantas veces se le ha presentado ocasion oportuna, fanatizando de este modo á las masas ignorantes.

Ahora que ve su causa perdida, trata de nuevo de atraerse partidarios; pero se engaña, porque el espíritu público es hoy refractario al fanatismo religioso, y quiere libertad de conciencia; mucha libertad, sin imposiciones que le ofenden y que le degradan.

Reúnanse en buen hora los ultramontanos; organicen peregrinaciones; pero sepan que España los ha conocido, y que su conducta no es la mas á propósito para fortalecer el sentimiento religioso en España, sino que introduce más y más la perturbacion y aumenta por desgracia los escépticos, como puede deducirse de la siguiente noticia que tomamos de «El Parlamento.»

Dice así:

«Se ha descubierto en París una sociedad de estafadores que, con pretexto de la anunciada peregrinacion á Roma sacaban buenas cantidades á los crédulos, creyéndose que tengan ramificaciones en otras partes.»

Hé aquí el secreto de las peregrinaciones.

## CARTA DE ALDAMA A DON CARLOS.

Nuestros lectores conocen la carta que á nombre de D. Carlos publicó en la prensa de Nueva-York, un su ayudante de campo, sobre la cuestion cubana. Hé aquí ahora la que en contestacion á ella han publicado los jefes de la rebelion Aldama y Echeverría:

«Señor director del Sun.—Muy señor nuestro: El marqués de Ponce de Leon ha creido necesario dirigir á usted desde Newport, con fecha 2 del corriente, una carta escrita en nombre de D. Carlos de Borbon, Pretendiente al trono de España, acerca del artículo que publicó su periódico de usted recientemente, recordando el nombramiento de uno de los infrascriptos para gobernador general de Cuba, nombramiento que aquel príncipe creyó útil hacer en 1868, cuando el destronamiento de su prima doña Isabel segunda le indujo á intentar la empresa de sentarse en el trono vacante, por mas que aquel intento debiera necesariamente sumir á España en guerra civil.

Habiendo reconocido D. Carlos la autenticidad de su carta al Sr. Aldama, carta en que le anunciaba el referido nombramiento, no nos creeríamos obligados á hacernos cargo de las esplicaciones dadas al Sun por el marqués de Ponce de Leon, si esas esplicaciones no contuvieran una inexactitud, cuyo único objeto parece ser el de empequeñecer á la revolucion cubana y á sus mas antiguos partidarios. Dice D. Carlos que en 1869, ó sea como un año despues de la fecha de su carta, los rebeldes cubanos le enviaron á París un agente secreto con mision de ofrecerle dinero cubano y armas americanas con que hacer la guerra al gobierno de Madrid, á trueque de que conviniese en retirar de Cuba á las tropas españolas y en dejar á los llamados rebeldes cubanos en libertad de obrar á su albedrío; y añade que su respuesta á aquel agente fué dar orden á un ayudante suyo para que le pusiera en la puerta de la calle.

Como representantés en el extranjero de la república de Cuba, conceptuamos deber nuestro el de desengañar á D. Carlos del

error en que ha incurrido, y por la presente le aseguramos que ni el gobierno de Cuba ni ningun agente suyo legalmente autorizado, público ni secreto, le ha hecho nunca proposicion ninguna de la especie que indica el marqués de Ponce de Leon. Presumiendo que aquella proposicion no es ilusion de los sentidos de D. Carlos, consideramos su dicho como el de persona á quien un intrigante ha querido hacer victima suya, y nos inclinamos á creer que ya entonces le habia descubierto el príncipe, porque solo así podemos esplicarnos el muy poco caballero proceder «(the very ungentlemanly behavior)» de que le acusa su portavoz el marqués de Ponce de Leon.

New-York 7 de Agosto de 1876.—J. A. Echeverría.—Miguel de Aldama.»

Tambien en Badajoz se quejan de la adulteracion de los aceites por la mezcla del algodón.

En Alicante..... ¡psé! vivimos en Alicante.

«El Constitucional» de ayer se muestra alarmado por la aparicion de un pequeño cometa en Madrid, el mismo, segun se cree, que apareció en 1854.

Con tal motivo, su inquietud le hace exclamar; ¿Qué será? ¿Qué anunciará este cometa?

Científicamente, no significa nada extraordinario que pueda causar espasmo y si es políticamente, es inoportuno recordar el año 1854, y menos propio en el colega conservador.

De una correspondencia de Madrid que hemos leído en «El Mercantil Valenciano» correspondiente al dia 29, tomamos los siguientes párrafos:

«A falta de noticias políticas de carácter legal, voy á comunicar una á los lectores de «El Mercantil» que pueden aplicarle el carácter que crean mas conveniente, y que tal vez no sea un misterio para algunos que de politica se ocupan en esa provincia.

La noticia es la siguiente: me consta, que comprendiendo por fin esos malhadados partidos ilegales cuál es su deber en las presentes circunstancias, han empezado á entenderse todos de comun acuerdo. Y basta; decir mas sería además de peligroso, inconveniente.»

Dice un periódico de Madrid que la redaccion de *El Duende* ha sido asaltada por algunos hombres que, con argumentos fuertes, trataron de imponer sus principios políticos al colega.

Nosotros creíamos que habia bastante con el decreto de imprenta. Por lo visto hay quien opina que donde no llega la ley, llega la porra.

Leemos en un periódico que el tribunal eclesiástico de Berlín ha destituido á Mr. Mechers, arzobispo de Colonia, «cuya conducta era incompatible con el orden público.»

El gobierno del Sr. Cánovas debiera aprender en este ejemplo. Pero nuestro gobierno no sabe ser ni liberal, ni autoritario. Le falta en este punto tanto, como al señor Cánovas le falta para llegar á Bismark.

Dicen de Roma á un periódico *neo*, que los cardenales buscan un nuevo modo de elegir los Papas ó de introducir algunas modificaciones en el sistema vigente, con el fin de que el futuro cónclave se verifique sin incidentes y con libertad completa.

¿Un nuevo modo de elegir los Papas?

Como no releven de sus funciones al Espíritu-Santo, que es quien hasta ahora lo hacia, no vemos la manera de arreglarlo.

De «El Mercantil Valenciano» tomamos los siguientes telegramas:

113 carlistas han solicitado de las autoridades francesas el permiso para residir en la frontera.

Cabrera no ofrece esperanzas de vida.

Desmiéntase la dimision del gobernador civil de Valencia.

Los moderados esperan al Sr. Moyano para publicar un periódico.

*Agencia Fabra.*

El día 5 del próximo Setiembre regresará la corte á Madrid.

El 7 del mismo mes, llegará el emperador del Brasil. Prepáranse las habitaciones que ocupó el príncipe de Gales en Palacio.

El Sr. Mena y Zorrilla ha tomado posesion de la direccion general de Instruccion pública.

Ignórase cuándo el Sr. Macanaz se encargará de la direccion general de la Deuda.

Aquí desmiéntese la dimision del gobernador civil de Valencia.

El célebre orientalista, P. Ploous publica en el periódico noruego *El Mosgenblad*, los siguientes detalles sobre los bachibouzoucks, ó tropas irregulares de Turquía:

«En seguida que la Turquía declara la guerra son llamados á formar parte del ejército, en calidad de tropas irregulares, los bachibouzoucks, que significa en turco «los descabezados.» Están compuestos de elementos muy heterogéneos, principalmente de árabes del desierto, de kurdos casi salvajes, dedicados exclusivamente al bandolerismo de aventureros de Siria y Mesopotamia, aldeanos holgazanes, etc., etc. Estos soldados, montados en unos caballos de muy poca alzada, soportan con facilidad las fatigas mas rudas de la campaña; como caballería ligera superan á los cosacos. Sus armas consisten en una lanza de ocho á diez plés de larga, hacha de bambú ó de maderas muy ligeras. La manejan con facilidad entre dos dedos, lanzándola al aire y recogiénola á todo galope, si cae al suelo la cobran sin necesidad de abandonar la silla; llevan además un sable, varias pistolas y un puñal.

Hay tambien bachibouzoucks de á pié. Cuando estalla una revolucion en el Kurdistan ó en otra provincia cualquiera del Imperio, los bachibouzoucks son los encargados de restablecer el orden. En tiempo de guerra el gobierno otomano firma un contrato con ellos por el cual, mediante una cantidad determinada, tiene estas hordas á su disposicion.»

## DESPACHOS TELEGRAFICOS.

*Agencia Americana.*

Paris 29.—El Sr. Schuyler, cónsul de los Estados-Unidos en Turquía, ha dado cuenta á su gobierno de una informacion que ha hecho acerca de la conducta observada por los turcos en Bulgaria. De dicha informacion resulta:

Primero. Que las atrocidades cometidas contra los cristianos, han procedido, no solamente de los circasianos establecidos en Bulgaria, sino tambien de las fuerzas regulares del sultan.

Segunda. Que segun resulta de datos fidedignos, estas fuerzas regulares, entre otras atrocidades han cometido la de incendiar 65 pueblos y la de dar muerte á 15.000 cristianos, y

Tercero. Que estos asesinatos no se pueden justificar de manera alguna, pues no han sido necesarios para reprimir una insurreccion cuando los búlgaros no habian provocado á los turcos.

Este documento oficial, del cual dan cuenta un gran número de periódicos, ha producido vivísima sensacion.

Constantinopla 28.—Se han mandado considerables refuerzos al teatro de la guerra.

Londres 28.—Los documentos oficiales turcos confiesan que han sido incendiados 50 pueblos en Bulgaria, de los cuales 42 eran de cristianos y el resto de musulmanes.

## GACETILLAS

**Galas de lenguaje.**—Dice ayer nuestro erudito colega «El Constitucional»:

«Desuerte que el certámen literario de Alicante, es un libro de *amenísima* lectura por el mérito de las producciones que le componen y de los discursos que le *amenizan*.»

¡Bellísima redaccion! ¡qué sabor tiene á *socio correspondiente* de una Academia Real!

Y ese debe ser el lenguaje de los dias clásicos; ¡cómo que se trata de un *Certámen literario*! ¡Válgame Dios! ¡por la fruta se adivina el árbol!

Yo amenizo: tu amenizas, aquel ameniza: nosotros amenizamos: vosotros amenizais: aquellos amenizan.

GERUNDIO INTENCIONAL.—*Amenizando*.

*Gerundio efectivo*.—Haciendo reir.

**Teatro.**—Siguen los preparativos para dar la mayor brillantez posible á la inauguracion del que se ha construido en la calle de Liorna.

Ultimamente, la sociedad se ha dirigido á la prensa y á los poetas de Alicante, invitándoles á escribir poesias alusivas al objeto.

**Escamoteo.**—Parece que ayer mañana y en el momento de hallarse cobrando en la Sucursal del Banco de España de esta capital, el dependiente de una casa de comercio, se le desapareció sin saber cómo cuatro billetes de 500 reales.

Dado parte del caso á la autoridad, se practicaron las primeras diligencias en averiguacion del hecho, sin que, hasta la fecha se haya podido descubrir el autor ó autores de semejante atentado.

**Chuscada.**—Anteanoche aparecieron pasquines en varias puertas de la calle de Mendez Nuñez, en los que se leía: «Hoy es el día fatal.»

No sé quiénes puedan ser los autores de semejante chuscada, pero me atrevo á creer que han errado el golpe.

El fin que se han propuesto, parece que no lo han conseguido á no ser que presagiaran la elevada temperatura que sufrimos ayer.

¿Y qué?—Los pueblos de la comarca de Vich continúan pagando á los curas el diezmo, como si estuvieran en plena dominacion carlista.

No me estraña eso porque al cabo y al fin, los curas son los que cobran el barato hoy en España.

**Crónica.**—Santo del día.—La Conmemoracion de los Santos Impuestos.—Cuarenta horas esperando lo que no acaba de llegar.—Manifiesto en muchas partes por aquel y la otra.—Novena á Nuestra Señora de los remedios para que allive nuestros pesares.—Procesion con jubileo, exponiéndose las reliquias de San Jaleo.—Visperas solemnes al advenimiento de Santa Conciliacion.—Vigilia con responso y abstinencia total por las clases pasivas, peones camineros y compañeros mártires.

**Parte marítimo.**—Amaneció con viento SE. calmoso y horizonte con celajería.

Durante el día se avistó la barca «Constitucional» haciendo varias maniobras para acercarse al vaporcito costero «Presidente», que sigue navegando por estos mares.—El bergantín «Ministerio», viento en popa á y toda vela ha salido del

puerto con direccion á la mar.—El pallebot «Hacienda», se halla en franquía.—A la puesta del sol hay á la vista un místico sospechoso y con bandera desconocida cinendo de vuelta de tierra.

Viento O. calmoso y horizonte con celajería y bruma.

**Robo singular.**—A un caballero extranjero con cuya amistad nos honramos, le fué robado ayer un reloj de oro, hallándose en uno de los cuartos de baño del establecimiento «La Estrella.»

La policia tiene conocimiento de este robo escandaloso, y esperamos que el extranjero será cumplidamente satisfecho como exigen la justicia y el decoro de esta capital.

No perderemos la pista á este suceso.

**Histórico.**—Se presentó á un famoso médico, un anciano achacoso y ricachon y despues de los mil cumplimientos de costumbre, entablóse entre los dos el siguiente diálogo:

—Yo, amigo doctor, no duermo hace siete meses.

—¿Cáspital! ¿Y en qué invierte usted la noche?

—En calcular cuantas horas faltan para que amanezca.

Pues eso no puede continuarasi, es preciso que V. duerma. Haga V. mucho ejercicio durante el día y el cansancio le hará dormir por la noche.

—Todos los dias voy y vuelvo á pié á una dehesa que tengo en Cambre.

—¡Diantrel y no consigue V. dormir!

—Jamás.

Pues tome V. todas las noches un granito de ópico.

—He tomado hasta diez y estoy hecho un musulman; y me hace el mismo efecto que el tabaco.

—¡Demonio! Pues tome usted grano y medio de morfina.

—He tomado dos granos diarios por espacio de tres meses.

—¡Ira de Dios! Pues siente usted plaza de sereno; es el único recurso.

**Mas robos.**—A doscientos pasos de la venta de Poyo, donde hay un puesto de Guardia civil, fué sorprendido anteayer un caminante por un ladron, que arma en mano le robó la manta y treinta céntimos de peseta que llevaba. Al llegar el caminante á la venta, dió cuenta á los guardias de lo ocurrido, é inmediatamente salieron aquellos en busca del ladron, á quien alcanzaron y ocuparon la manta robada. Convicto y confeso de su delito, ha sido puesto á disposicion del juzgado de Liria.

**¡Pobrecitas!**—La superiora y otra religiosa del convento de la Enseñanza de Tudela han sido multadas en virtud de expediente por emplear «sellos usados» en carta al obispo de Tarazona.

¡Multadas! La impiedad revolucionaria nada respeta. ¡Y luego nos estrañamos que en la última guerra civil, se dedicasen algunas dulces ovejas del rebaño de Cristo á fabricar boinas, cartucheras y alpargatas para los católicos cardundas! ¡Qué habian de hacer las pobrecillas, si con estos gobiernos no pueden siquiera escribirle á un obispo sin que la administracion intervenga en si los sellos son usados ó nó! ¡Impios! ¿No comprenden que lo hacen únicamente por ahorrarse un perro grande y otro chico!

¡Si eso se hiciera con otra clase de gentes... Pero con monjas!... ¡Ah! de seguro que no las hubieran multado á haber leído la poesia de Grilo sobre las santas ocupaciones de las monjas en los conventos, entre las cuales no figura la de lavar y «usar sellos usados!»

**El perro de un difunto.**—Un viejo que vivia en el arrabal de Scheaerbeck tenia un perro de las castas mas bastas y comunes, que no le abandonaba ni un momento. A consecuencia de una corta enfermedad, murió el viejo. El pobre animal, que no se separó de su amo mientras estuvo este malo, quiso guardarle despues de muerto, y permaneció tres dias debajo de la cama mortuoria, reusando durante este tiempo comer y beber. Se acercó la hora del entierro, y temiéndose que el perro no dejara sacar el cadáver, se le separó á la fuerza, encerrándole hasta la mañana siguiente en que se creyó poderle dar libertad y que aceptaria algunos alimentos. Mas nada de eso: despreció cuanto se le ofrecia, y huyó con rapidez ladrando de un modo desesperado.

Se supo al dia siguiente que, despues de dos horas de investigaciones, habia descubierto el cementerio y la sepultura en que se habla ente-

rrado el día anterior á su amo; que habia estado mucho tiempo echado sobre la tierra recién removida, ahullando de una manera quejumbrosa cual si pidiese socorro. Desde entonces no ha pasado un solo día sin que el pobre animal hayadejado de visitar la tumba de su amo. Conoce la hora en que se puede entrar; llega con la cola metida entre las piernas, y olfateando se escurre con precaucion dentro del cementerio como si temiese que le echen fuera. Llegado á la sepultura se recuesta con el mayor silencio, y con la mano temblorosa remueve un poco la tierra. Los guardias miran con respeto un animal tan inteligente y fiel, y muchas personas indiferentes que por curiosidad entran en el cementerio, salen en vista de aquel cuadro con los ojos preñados en lágrimas. El perro se muestra indiferente á cuanto le rodea y á la curiosidad de que es objeto; permanece allí como cosa de un cuarto de hora en el abatimiento mas profundo y desaparece para volver al siguiente día.

**VARIEDADES.**

**LOS PUEBLOS ORIENTALES.**

Las cuestiones rusas recuerdan las cuestiones de Oriente. Las cuestiones de Oriente recuerdan las cuestiones de Grecia. Aquí hay tambien un crimen político, y donde quiera que hay un crimen político, se siente un malestar social. Este crimen es la conquista de Grecia por Turquía. Cuatro siglos han estado las razas turcas dominando las razas griegas, y si les han infundido su sangre, no les han infundido sus ideas, Grecia ha forcejeado en sus hierros fuertemente, reclamando su derecho, como si no hubiera nunca huído de aquel sagrado suelo el espíritu de sus héroes. Hay indudablemente en el árabe y en el turco cierta tolerancia religiosa que dimana de su altísima concepcion de Dios único; pero el orgullo aristocrático de su sangre, el respeto supersticioso á su historia, las tendencias místicas de su pensamiento, la adoracion continua de todos los instantes, como si la vida fuera una plegaria, el fatalismo elevado á dogma en la religion y en las obras, lo aislan fácilmente, quedando en medio de las razas mas simpáticas y mas atractivas, solo, como una palmera perdida en el desierto.

Lo mismo en España que en Grecia, las razas cristianas han absorbido por todos sus poros la vida oriental; pero las razas orientales no han absorbido la vida europea. Y no se diga que el turco era superior al griego del siglo XV, y el árabe superior al español del siglo VII. Los griegos dispersos por las cimitarras turcas, trajeron á Occidente los gérmenes del Renacimiento. Y los árabes de España fueron superiores á los cristianos, hasta el siglo XIV; pero desde este siglo la superioridad pasó á los cristianos, y no por eso los imitaron los árabes. Esas razas semíticas brillan esplendorosamente en las épocas religiosas y en las épocas guerreras, cuando se trata de conquistar la conciencia por la fé ó la tierra por la espada. Así los tres mas grandes iniciadores de religiones que cuenta el mundo, han sido semitas: Moisés, Jesucristo, Mahoma. Pero en cuanto estas épocas han pasado, y el raciocinio ha sucedido á la fé, árabes y judíos quedan con sus libros teológicos muy por bajo de aquellas razas que slantan el aguijon de la duda y la necesidad del razonamiento.

Por consecuencia no absorbiendo la vida de las razas cristianas que le ha sometido la espada, y no superándolas ni en instituciones ni en inteligencia, el dominio mahometano pasa á ser una conquista eterna en vez de una asimilacion. Los turcos se ven rechazados de Grecia despues de cuatro siglos, como despues de siete se vieron rechazados los árabes de España. La guerra de la independencia griega es uno de los cánticos de la epopeya de nuestra edad.

Pero esta obra, como casi todas las obras de nuestros días, como la independencia de Italia, como la unidad de Alemania, quedó incompleta. Una de las regiones griegas que soporta con mayor indocilidad el yugo turco, es esa region de albaneses, raza valiente, confinada en sus altas montañas, que fueron el templo de los vencidos, el refugio de los penates salvados, el baluarte último donde se resistió con gloria la independencia griega. Imagináos los árabes todavia en Asturias, y comprendereis los turcos todavia en Albania, en el antiguo Epiro, ese nombre que evoca la gloria de Alejandro. Las olas del Adriático, pesando la raíz de sus desfiladeros, les llevan de

continuo acentos de libertad. Su historia, recordándoles que en 1444 sacudieron el poder turco extendido sobre toda Grecia, les infunde esperanzas de independencia.

La tenacidad con que han luchado, y la dificultad con que se han sometido, los hacen guerreros por naturaleza. Los montenegrinos, esos montañeses que han logrado aterrar á Turquía, están á su espalda; y cuando dilatan los albaneses la vista por Occidente, ven allá lejos las costas de Italia, ayer esclavas y hoy emancipadas, mas que por las armas, por los votos de todo cuanto hay ilustre en Europa, del génio, de la elocuencia, de las artes, que si en Italia se desarrollaron durante las edades modernas, nacieron en Creta durante las edades antiguas.

En la capital de Albania, son diarios, pues, los conflictos entre turcos y patriotas. La sepultura de Bibi-Dora, uno de los héroes y de los mártires de la Albania, ha sido violada. La tribu á que este guerrero pertenecía, tribu montañesa, heroica, pero feroz, ha jurado toda entera, sobre la tierra removida y huérfana de los ilustres huesos, vengar en los turcos esta afrenta á su raza, este ataque á la santidad de la muerte. Cebaos sobre los vivos, dicen, pero dejad en paz á nuestros muertos. Las autoridades turcas han prometido buscar y castigar á los profanadores de las tumbas. Pero no los encuentran. Convencidas las tribus albanesas de que no los encuentran por complicidad y por negligencia, han comenzado á cumplir su juramento de venganza, preñado de una guerra de exterminio. El Sultan se ha alarmado, y envía á Albania un gobernador especial, que, si como hay razon para temer, extrema su autoridad, verá extremar á los insurrectos sus violencias. Otra guerra de Creta puede allí empafarse, guerra desastrosa, inútil, que deje la tierra sembrada de ruinas y de cadáveres, que procure una nueva intervencion á la desdichada diplomacia europea, y una nueva victoria al moribundo imperio turco; pero que señale con un rastro, del cual se alicen vapores de sangre, la estela funesta de crímenes sembrada por los errores de los poderosos en el camino de los pueblos.

Ya que hablamos de Oriente, bajemos á ese imperio que aspira en su agonía á engrandecimientos en las regiones orientales; bastantes á compensarle de sus pérdidas en Alemania y en Italia; bajemos al imperio austriaco.

Las Dietas provinciales se han reunido en Galizia, en Bohemia, en Moravia, con resultados opuestos. Galizia, provincia de origen polaco, está decidida á luchar por el engrandecimiento de su autonomia en el terreno legal. En cambio Moravia y Bohemia se han decidido por el retraimiento, convencidas de que una revolucion, y solo una revolucion podrá satisfacer sus quejas y realizar sus aspiraciones. La diferencia de conducta dimana de la diferencia de posicion en que se hallan cada una de estas regiones. Mientras los polacos de Galizia, provincianos de una grande nacionalidad que pretenden resucitar, se contentan con Dietas provinciales, los esclavos de Bohemia y Moravia que componen una sola nacion, con lengua propia, con propio carácter, dotada de rico suelo, de industria floreciente, de comercio activo, con su literatura y con su historia, enseñándoles como se perdieron el día de su abdicacion á los piés del emperador español, nieto de Isabel la Católica, hermano de Carlos V, que reinaba en Austria, y como solo pueden levantarse en dignidad y en grandeza, reivindicando la independencia perdida por un funesto error de sus mayores; los esclavos de Bohemia y de Moravia, no se contentan sino con una Asamblea nacional como la Asamblea de Hungría. Admitir las Dietas Provinciales, seri tanto como admitir el carácter de provincias cuando se creen nacion. Aplaudimos tal conducta. Es necesario oponer con firmeza á los hábiles amaños del imperio, la incorruptible energia del pueblo.

*Emilio Castelar.*

**SECCION LOCAL**

*Direccion del sindicato de riegos de la huerta de Alicante.*

El Director del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante,

Hace saber: que en virtud de lo acordado por el Sindicato en reunion de este día, se sacan á pública subasta las limpias de los brazales de esta huerta llamados de la Carnicería, Salt, Riego-nuevo, Llosa y Rincon de Giner, y los de Mole-

tes de fuera y dentro, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en esta oficina, bajo los tipos siguientes:

- El brazal de la Carnicería. . . . . 980 rs.
- Id. del Salt. . . . . 780 "
- Id. de Riego-Nuevo, Llosa y Rincon de Giner. . . . . 330 "
- Id. de Moletes de fuera y dentro. 1200 "

El acto tendrá lugar el día cuatro de Setiembre próximo desde las once de su mañana hasta la una de su tarde, durando media hora cada subasta de brazal, en dicho oficina, ante el Sr. Director del Sindicato y comision del mismo nombrada al efecto.

Las proposiciones se harán á la voz y á las horas indicadas.

Alicante 28 Agosto de 1876.—Emilio P. de Pobil.—El vocal Srío., José Bas.

**ARRENDAMIENTO.**

Se arrienda el monte denominado SIERRA HELADA, sito en los términos municipales de Benidorm y Alfaz.

Las proposiciones para el arriendo podrán presentarse antes del 12 de Setiembre próximo á don Ismael Genaro, en la calle de Prim, número 4, quien dará, verbalmente ó por escrito, los informes que se le pidan.

Se admitirán proposiciones por todo el monte, que mide 357 hectáreas, ó separadamente por cada una de las partes que comprenden los términos de los indicados pueblos. La de Benidorm tiene 195 hectáreas, y la del Alfaz, 164 idem.

El dueño de la finca aceptará la proposicion que le parezca mas conveniente y lo anunciará al que la haya suscrito para poder formalizar el contrato antes del 20 de dicho mes de Setiembre.

Alicante 30 de Agosto de 1876.

**TIENDA NUEVA.**

Calle de San Nicolás, número, 6.

Se ha recibido el completo surtido de primera para señoras.

- Lanas lisas. Filosedas última novedad
- brochadas. Falls y glasé.
- diagonales. Foulares.
- listadas. Rasos.
- Varés. Japonesas.

Bordados gran surtido de tiras y entredoses. Gantes de hilo para cortinas de todos colores.

Flecos de hilo para cortinas. Banovas de piqué blanco. Mantas blancas de algodón de todos tamaños.

Precio fijo.

**PETRÓLEO DE PRIMERA CLASE**

Caja de dos latas, 74 rs.

Dirigirse á D. José Carratalá y Blanes, en Alicante; ó á los Sres. Fourcade hermanos, de Madrid, Paseo de Areneros, núm. 5.

**VAPOR NIÑA.**

Saldrá el 1.º de Setiembre para Valencia, y Barcelona.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios M. Guardiola y hermanos, San Fernando, 9.

**VAPOR 3.º BARRERAS.**

Saldrá de este puerto el día 2 á las 4 de la tarde para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Gijon, Santander y Bilbao.

Admite carga y paagero. Consignatarios, Sres. Faes hermanos y cempañía.

**ULTIMA HORA.**

**DESPACHO TELEGRAFICO**

Servicio particular de EL GRADUADOR.

Madrid 30, 8-55 noche.

Personajes constitucionales reunidos en Uberuaga conformes actitud.

Visir, ministros, dignatarios Turquía acordaron destituir Emperador.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

# SECCION DE ANUNCIOS

## A LOS QUE PADECEN DEL ESTOMAGO.

DOBLE MAGNESIA INCALCAREA, ANTI-BILIOSA Y EFERVESCENTE, preparada por los farmacéuticos

D. Juan y D. Manuel R. Hernandez, sucesores.

Calle Mayor, núm. 22, Alicante, y calle Mayor, n.º 27 y 29, Madrid.

Una larga y no interrumpida experiencia confirma los buenos resultados obtenidos con el uso de este preparado en los padecimientos de estómago, como son: Gastralgias, malas digestiones, ó digestiones difíciles, irritaciones, dolor de cabeza, vahidos, etc. etc., ocasionado por graves enfermedades. Todos ó la mayor parte de los preparados de magnesia usados en estas afecciones tienen el inconveniente de ser desagradables ó insalubres, formando precipitados que son expulsados con dificultad, inconveniente que en nuestra doble magnesia se hallan salvados, pues de un paladar agradable, completamente soluble, reúne todas las buenas cualidades, de esta base sin ninguno de sus inconvenientes.— Precios, 5 y 10 rs. frasco.

Depósito pormayor y menor en Madrid, farmacia de D. Manuel R. Hernandez, calle Mayor, 27 y 29, Madrid; Moreno Miquel, Arenal 5, y Alicante, Mayor, 22, Santiago, D. Manuel Blanco y Navarrete, calle de las Casas Reales, 8.

## ANTONIO GUILLEN

MAYOR, 13, 15 y 17.—ALICANTE.

Anuncio como el que damos á conocer á nuestros lectores, no necesita de frases huecas y de recomendaciones. La provincia entera sabe ya de antiguo como sirve la casa de D. Antonio Guillen á su inmensa clientela, que encuentra siempre todo cuanto para la industria se ha inventado de moderno y útil.

He aquí parte de los géneros que se espendeden en tan acreditado establecimiento:

### QUINCALLA.

Maletas, Sombrereras, Ata-mantas, bolsas de viaje, Sacos de noche, Bolsos, Tijeras, Navajas Anteojos, Quevedos, Peines marfil, Batidores superiores, Paraguas, Sombrillas, Bastones superiores, Petacas finas, Numeros, Bujias, Hules y Gutaperhasvaris coorel

### METAL BLANCO.

Cucharas, Tenedores, Cuchillos, Cucharones, Platillos para azúcar, Cucharitas café, platos grandes, redondos, Cafeteras y teteras de varias formas, etc.

### CEPILLERIA.

Para ropa, cabeza, sombrero, dientes, uñas, alfombras, pisos, caballos, etc.

### HERRAMIENTAS.

Azuclas, Hachas, Compases, Tenazas, Gubias, Sierras, Alicates, Martillos, Cortafrios, Formones, Escoplos, Escuadras, Cuchillas, Serruchos, Barrenas, Junteras, Cepillos, Garlopas, Guillames, Escofinas, Limas, Triangulos, Bastrenas, Yunques, Tornillos de banco, etc.

Cerraduras para puerta decalle, mediera, sala, cuartos, cómodas, armarios, cajones, etc. Visagras reforzadas todos números. Picaportes de salas y de ventanas Pernios superiores todos tamaños.

### PERFUMERIA.

Jabones Riquisimos, Colonia Legitima, Vinagrillos, Cosméticos, Pomadas, polvos de arroz, Extractos, Labandas, etc., etc.

Hojas de lata, Aceros Trieste, Cadenas, y estaño. Telas metálicas y de seda para tornos y cedazos.

### Putnas de Paris.

### COMPLETO SURTIDO.

GAMAS INGLESAS MAQUEADAS de hierro y de metal fino.

De un cuerpo. De canónigo ó cameras. De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos solidez y precios económicos Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, Alicante.

## FARMACIA ALOPATICA Y HOMEOPATICA

DE

## D. José Carlos Bellido,

Plaza de Isabel II (antes de las Barcas.)

### ALICANTE

Articulos de novedad y utilidad relacionados con la higiene y medicina domésticas.

Botiquines alopatícos, farmacias portátiles para el uso de médicos, artistas, viajeros, cazadores, militares, bañistas, etc., como tambien para la dotacion de fabricas, talleres, fondas, colegios, buques, ferro-carriles, casas de campo, etc.

Cajas y estuches elegantemente decorados, conteniendo productos de perfumeria higiénico-medicinal para los cuidados íntimos del tocador de las familias.

Articulos ortopédicos y quirúrgicos y objetos de goma elástica.

Surtido completo de biberones, bragueros de todas formas, dimensiones y calidades; bordones, cánulas, cañidores y fajas ventrales, collares anodinos; oliso-pompas, geringas de todas las clases y sistemas conocidos hasta el dia; hilas inglesas de puro hilo, cortas, largas y en tela ó plancha, irrigadores, oculares de viaje, pesarios, pezoneras, pulverizadores de líquidos sistema Galante, intermitentes y continuos, saca-leches, sondas, suspensorios, tafetanes, venda, jeria y muchos otros artículos de verdadera utilidad, que se manifiestan en el catálogo general, disponible en este establecimiento para quien lo desee y solicite.

## LA HIGIENICA.

### Fábrica de Bebidas Gaseosas

DEL

Farmacéutico D. Juan Rodriguez Hernandez

Establecida en la Calle Mayor núm. 58,

### ALICANTE.

Recomendamos á los enfermos y aficionados á esta clase de bebidas tan saludables, nuestra *Zarzaparrilla gaseosa*, como *depurativo atemperante latamente higiénica*, para combatir todos los vicios morbosos de la sangre, y las indisposiciones del vientre y estómago.

A la ventaja de toda bebida gaseosa, reúne la de llevar en disolucion gran cantidad del principio extractivo de aquella planta que como es sabido es el mejor depurativo que se conoce.

Las limonadas gaseosas, refresco agradable económico y el mas generalmente usado por sus saludables efectos; pues son tónicas digestivas, y apagan la sed sin cargar el estómago de liquido.

### Precio en fábrica.

Limonadas gaseosas, 5 rs. docena; con cascós 17 rs; las que se admitirán por su precio de 12 rs. cuando los devuelvan; botells suelta medio real. La misma en bonitos sifones, 6 cuartos, dejando el depósito de costumbre por el sifon.

Zarzaparrilla gaseosas 6 rs. docena; con cascós 18

Agua de Seltz á la presión de 14 atmósferas en grandes sifones, 1 real uno, por el que se dejará el acostumbrado depósito dándole su correspondiente resguardo. Llevando las limonadas á domicilio aumenta su precio medio real por cada docena de botellas.

## CALENTURAS INTERMITENTES.

Curadas radicalmente con las *pildoras febrífugo infalibles* de Fernandez, sin recidivas ni trastornos, sin necesidad de dejar el trabajo y sin precauciones ni privaciones y aunque sea mojándose y entre nieve, calor, etc. y comiendo lo que se quiera. Son conocidas en todo el orbe y rivalizan con todos los remedios, obteniendo el triunfo en el *Torneo anti-febril* del sitio de Cartagena; abren el apetito, devuelven el color natural y hacen refractaria á la economía del individuo al *miasma paludico*, evitando así el que vuelvan las calenturas. Caja para rebeldes, de 81 pildora, 24 rs. Para benignas, de 40 pildoras, 12 rs., librando 27 ó 15 reales á el autor, Pablo Fernandez, Madrid, Pontejos, 6, se remiten la caja grande ó chica certificadas á vuelta de correo. Remitiendo 114 rs. se mandan certificadas seis cajas grandes ó doce chicas ó tres grandes y seis chicas.—Se evacuan las consultas sobre padecimientos de intermitentes.

Madrid, farmacia general española de Pablo Fernandez Izquierdo, calle de Pontejos, núm. 6 y Calzada de Oropesa (provincia de Toledo), viude de Fabian Fernandez.—Torrevieja, D. Antonio Torregrosa.—Alicante Soler, plaza de San Cristóbal, núm. 12.



Específico de suma eficacia para destruir rápidamente las lombrices intestinales y hacer desaparecer todos los desórdenes que las mismas ocasionan.

Preparado con los principios activos de varias plantas de reconocidos efectos vermífugos, es completamente inofensivo y presentándose además en la bonita forma de grageas, sumamente agradables á la vista y al paladar, es deseado por los niños á quienes regenera y fortalece.

La fama universal que ha adquirido este medicamento, es su mejor recomendación. Sus prodigiosos sus efectos en el raquitismo, en las afecciones del pecho y todas las que proceden de la acritud de la sangre.

Depósito general, Doctor Formiguera, Barcelona.—En Alicante, D. J. Soler plaza de San Cristóbal, y D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II

## CASIMIRO LA GUARDIA.

Calle Mayor, número 12.

En este establecimiento, esquina al Pasaje de Amérigo, se acaba de recibir un gran surtido de géneros, que son los siguientes:

Maletas	Para los carpinteros y demás oficios	Plan
Sombrereras.	Puntos de Paris.	Tornereomhusaao
Bolsas de viaje.	Visagras, todos tamaños.	Escoplonos.
Crascos de paja.	Pernios. id. id.	Barrenas mango, boj
Cubiertos de metal blanco.	Ficlas. id. id.	Azuclas inglesas.
Cucharillas de café.	Tornillos. id. id.	Hierros de cepillos
Cuchillos.	Cerraduras. id. id.	Compases.
Navajas.	Pomos cristal y laton.	Tornillos de mesa y mano
Tijeras.	Pasadores todos tamaños.	Plrnchas de albañil.
Cortaplumas.	Candados.	Triángulos ingleses.
Petacas.	Picaportes.	Terrajas.
Carteras.	Tenazas.	Fileras
Portamonedas.	Alicates.	Triscadores
Boquillas.	Martillos.	Saca-bocados.
Pipas.	Limas.	Berbequies.
Hules.	Guttapercha.	Timbres de puertas.
Batidores.	Verdugos.	Campanillas para id.
Lendreras.	Sierras.	Llamadores
Cepillos de dientes y uñas.	Serruchos.	Barrenas salamónicas
Collares para perro.	Planchas de vapor.	Pomos para camas
		Clavos de hierro.

### PARA NIÑOS

Vestidos y delantales de piqué blancos y colores. Ultima novedad. Medias y Calcetines de hilo y de algodón. de color y blancos, para todas edades y sexos.

Alicante.

San Nicolas, 6.—Precio fijo.